

平成 28 年度第 1 回香取市総合教育会議録

香取市総合教育会議

1 期 日 平成 28 年 9 月 29 日（水） 開会 午前 11 時 00 分～
閉会 午前 12 時 00 分

2 場 所 市役所 5 階 504 会議室

3 出席委員 市長 宇井成一
教育長 山本有香
教育長職務代理者 東陽一
教育委員 野中達治
教育委員 平塚智子
教育委員 平山茂治

4 出席職員 教育部長 篠塚富義
教育総務課長 遠藤健一
学校教育課長 増田進一
生涯学習課長 浅野仙一
教育総務班長 門井明子

5 開会

教育総務課長

ただいまから香取市総合教育会議を開会いたします。
私、教育総務課長が、本日の司会進行を務めさせていただきます。
どうぞよろしく願いいたします。

6 市長挨拶

教育総務課長

ここで、本会議の主催者であります宇井市長から挨拶を申し上げます。

市 長

本日は、平成 28 年度第 1 回総合教育会議へお集まりいただき、
ありがとうございます。

教育委員の皆様には日頃から香取市の教育行政に大変ご尽力を
いただきまして感謝申し上げます。

平成 27 年 4 月に「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」
が改正されたことを受け、香取市も総合教育会議を設置し、首長と
教育委員会が教育政策の方向性を共有し、これまで以上に教育委員
会との連携強化を図っていくことといたしました。

昨年は、本会議において香取市の教育に関する総合的な施策を取り

まとめ、香取市の教育ビジョンを「香取市教育大綱」として定めました。

平成 28 年度は、市内の児童生徒等がよりよい環境で勉強や運動に励めるよう、「教育条件整備など重点的に講ずべき施策」について、皆様方と協議・調整を行って参りたいと考えております。

今後とも、総合的に香取市の教育政策を担う地方教育行政の主旨を踏まえつつ、香取市と教育委員会がそれぞれの責任と役割を着実に果たし、実のある意見交換等を行えますようお願い申し上げ挨拶と致します。

教育総務課長

これから議事に入りますが、議事進行につきましては、香取市総合教育会議運営要綱第 3 条によりまして、市長が議長を務めさせていただきます。

また、作成した会議録は、市のホームページに掲載し、市民の皆様へ、情報発信していく予定です。市長よろしくお願ひいたします。

7 議 題
議長(市長)

それでは、要綱の定めによりまして、議長を務めさせていただきます。早速、議事に入りたいと思います。

議 長

「議事 1 教育施策について」を議題といたします。
教育委員会の皆様方からのご意見を頂戴いたしたいと思ひます。
いかがでございましょうか。

教育委員

先日、リオのオリンピック・パラリンピックが終了いたしまして、4 年後には東京オリンピックが開催されます。東京だけでなく香取市の子ども達にも大きなチャンスがあるのではないかと思ひます。こういう機会を子ども達が活かせるように、進んだ英語力を子ども達に身につけてもらいたいと思ひます。

議 長

オリンピックによって香取市を外国人が訪れることが多くなり、外国人との交流が増え英語に触れる機会も増えてくると思ひます。委員が言っているような英語教育は必要だと考えます。英語教育の充実を図りたいということですが、事務局から具体的な提案はありますか。

学校教育課長

具体的な提案ということで、今後 5 年間の英語教育に係る構想計画を説明させていただきます。まず、小学校教諭向けに外国語指導に関する研修を充実させます。2 つ目は、教育委員会に ALT を置き、学校教職員の指導力向上に向けた支援に当たらせる他、市内小中学

校の ALT 派遣人数・時間数も増加します。加えて平成 32 年度より小学校で英語が教科化となることをふまえ、英語教育推進モデル校を指定し英語教育を強化して行きたいと考えています。3つ目として、中学校段階における英語力の確実な定着を促進して参りたいと考えています。文部科学省の英語力向上推進プランでは中学校卒業までに英検 3 級程度以上の取得を平成 36 年度までに 70%と目標値を設定しています。このため、香取市では早期に目標を達成できるように英検の受験に対する支援を進めたいと考えております。

議 長 今の説明について、皆さまからいかがでしょうか。

教育委員 英検の支援は、幅を広げて 4 級も支援してはどうでしょうか。

教 育 長 考え方はいろいろありますが、英検では 3 級が中学校卒業程度の内容になっています。4 級を受験される生徒もいますが、財源には限りもあります。私としては義務教育終了時に必要とされる英語力を、生徒が中学校 3 年間のうちにきちんと身につけているかを客観的に確認する手段として英検を活用できたら良いと思っています。中学 3 年を卒業するまでに、英検 3 級程度の実力をつけていただきたい。だから、3 年間で 1 回分の受験料の支援をしましょうという案を考えました。なお、支援の在り方については、色々な考え方があってよいと思っています。

教育委員 高校生の就職シーズンに入りました。空港関連企業へ就職するとなると英語が重要になります。英検 3 級には 2 次試験があり、2 次試験は外国人との会話があります。高校生の雇用は、コミュニケーション能力が非常に重要で英検 3 級をもっていれば自信にもなります。義務教育段階で英検 3 級を目指すことは励みにもなり将来にもつながりますので正論であるのではないかと思います。

教育委員 生の英語というのは、とても大事だと思います。コミュニケーション能力も必要ですので、ALT の増員もお願いしたいです。英検については 3 級からの支援で良いと思います。

議 長 それでは、英語教育ということでの担当課の提案については、教育委員の皆様からいただいた意見を参考に検討させていただきます。

その他に、ご意見はございますか。

教育委員 昨年、小見川中央小学校の大規模改修が完了いたしまして、良い

環境が整ってきたと感じております。トイレも明るく便器がすべて洋式でした。健康面・衛生面を考えると、早期にトイレの洋式化について取り組んでいただきたいと思います。

議 長 現在、子ども達が和式トイレを使えないというようなショッキングな話がありますが、これについて事務局では、どのように考えていますか。

教育総務課長 小中学校のトイレの洋式化率ですが、小学校 42.6%、中学校 51.8%になっております。今後のトイレの洋式化については、大規模改修時には学校と相談しながら、新設校では 100%を目指して整備していきたいと考えております。このような学校を除きまして、洋式化したい便器は 260 器あります。5 年間くらいで整備していきたいと考えています。

議 長 和式はどれくらい残すつもりで考えていますか。

教育委員 生徒数も減少していますので、数については再度事務局で確認していただきたいと思います。

議 長 環境面ということで、太陽光発電の売電代金から予算をもってこられるかもしれない。税金に頼らない財源を考えていきたいと思えます。

教育委員 学校のトイレというのは、休憩時間に気分をリセットする場所でもありますので窓や床等の環境面についても、改修時にあわせて考えていただきたいと思います。

議 長 これについても、いただいたご意見を参考にしながら、検討していきます。他にございますか。

教育委員 学校統合が進んでおりますが、保護者からスクールバスの要望が非常に強いようです。今後も、前向きに検討いただきたいと思います。

議 長 バスについては、事務局としてはどのように考えていますか。

教育総務課長 現在、バスを補助金で購入し、小学校 4 km、中学校 6 km以上の生徒をバス通学させています。しかし、これではスクールバスを利用できない児童生徒が多数出ますので、通学時間をおおむね 30 分程

度と香取市の独自基準を設けたいと考えています。これだと、小学生は、徒歩で2 km以上の児童を対象にスクールバスの運行を行うことができます。ただし、この条件では補助金を利用してバスを購入することはできませんので財源は市単独予算に頼ることになります。一方、中学生は自転車ですので、現行基準の6 kmは妥当と考えております。

議 長 小学校4 km、中学校6 km以上の生徒を対象に国からスクールバスの補助金が出ますが、同じ地区でもスクールバスに乗れる生徒と乗れない生徒が出来てしまいます。よって、地区の子どもを平等にバスに乗せるためには、国の補助金は利用できないので、市の単独予算でバスを購入したいという説明でした。

教育委員 栗源小学校を例にあげると旧高萩小学校と旧沢小学校の生徒はバスで通学し栗源小学校の生徒はバスに乗れなかったが、生徒数が減少したせいか今年から乗れるようになりました。

学校教育課長 学校から4 km以遠に在住の児童全員を乗せた上で空席があればそれより近い場所に住む子どもを乗せることは可能です。栗源小のケースも、この例によります。

議 長 学校統合はスクールバスありきだと思う。安全安心に通学が出来ることが必要であり、スクールバスの導入は重要で不可欠ととらえています。

教育委員 親の立場からは、安全に学校へ通学できることを望んでいます。スクールバスも他に利用ができて、有効に使えれば収入源にもつながるのですが、補助金を利用して購入したスクールバスは利用するのに決まりがあるのですか。

議 長 補助金を利用して購入したバスは補助の目的に沿って利用しなければなりません。補助金の利用には法令、規則、その他様々な約束事があり、これを全て遵守することが求められます。

議 長 学校統合には、スクールバスは必要であると考えますので、市の単独予算によるバスの購入運行については、前向きに進めていきたいと思います。

議 長 続いて「その他」ですが、なにかございますか。
事務局から連絡事項はありますか。

教育総務課長

次回の総合教育会議の開催につきましては、今のところ予定はありませんが、会議開催事案が生じましたら、招集をさせていただきますので、よろしくお願いいたします。事務局からは以上です。

議 長

普段から気になったことがありましたら、担当にご一報いただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

本日の議事はすべて終了しました。委員の皆さんには長時間にわたり慎重審議をいただき、また円滑な議事の進行にご協力いただきましたことに感謝申し上げます。ありがとうございました。

8 閉 会

教育総務課長

以上をもちまして、本日の会議事項は全て終了いたしました。これにて閉会といたします。どうもありがとうございました。